
                                    Мэру г.Москвы 

                                                                                    Собянину С.С. 

                                                                                От собственников СНТ «Спектр», «Квант» 

        «Причал», Певомайское пос. 

 

                                             Коллективное письмо       

      

            Уважаемый, Сергей Семенович! 

Собственники СНТ Спектр, Квант, Причал имеют достойную трудовую историю 

благоустройства наших садовых товариществ еще с 1992г. В то время коллективам двух 

НИИ г. Троицка и воинской части был выделен лесной участок земли для развития 

садоводства. Собственными силами владельцы участков выкорчевывали деревья, 

формировали общую территорию,  и отстраивали электросети, летнее водоснабжение и  

дорогу до д.Пучково, протяженностью 3,5 км. 

Среди собственников наших садовых товариществ (600 участков) есть не мало 

заслуженных научных работников, военных и  гражданских пенсионеров, а так же 

простые московские семьи. Садовое некоммерческое товарищество фактически является 

глубоко социальным субъектом, и затраты СНТ финансируются из личных доходов 

пенсионерами и работающими москвичами, являющимися собственниками участков.  До 

настоящего времени, сообща мы решаем общие вопросы и фактически наша территория 

стала живым мостом между поколениями 50-х и 2000-х годов. О важности сохранения 

таких скрепов отмечает и наш Президент В.В. Путин.  

Не секрет, что последние годы стали настоящим финансовым испытанием для 

простых граждан и  для отдельных садоводов дачный участок стал местом адаптации к 

таким трудностям. Тем не менее, неумолимо возрастают затраты на обеспечение 

пожарной безопасности и  поддержание общей инфраструктуры СНТ в должном порядке. 

Растут требования надзорных государственных органов к ведению деятельности СНТ. 

Администрирование хозяйственной деятельности все больше обременяется налоговыми, 

банковскими и юридическими формальностями, которые требуют специальных знаний и 

привлечения специалистов. Стало совершенно очевидно, что в такой ситуации СНТ 

объективно нуждаются в государственной поддержке. О решении Правительства Москвы 

оказывать поддержку садоводам Новой Москвы, неоднократно сообщалось через СМИ. А 

Федеральный закон от 29.07.2017г. № 217-ФЗ непосредственно прописывает формы и 

инструменты такой поддержки ( ст.26 Закона). 

Именно,  с просьбой разъяснения порядка реализации поддержки садоводов Новой 

Москвы, мы получили письмо ДРНТ г. Москвы от 19.07.2019г. №ДРНТ-4-1794/9, с 

которым по человечески сложно согласиться. 



Во-первых, автор письма сослался на отсутствие его полномочий толковать закон, 

хотя наше письмо было обращено исключительно на  правоприменение (исполнение) 

требований закона ( ст.26 федерального закона №217-ФЗ). 

Во-вторых, автор письма сделал акцент на то, что государственные органы вправе, 

но не обязаны оказывать поддержку СНТ. 

В-третьих, последний абзац письма предполагает оказание государственной 

поддержки садовому некоммерческому товариществу как нарушение свободы 

юридического лица и противоправное вмешательство в деятельность товарищества. 

В результате прямого и доходчивого ответа мы так и не получили, что вызывает 

большое сожаление. 

Уважаемый, Сергей Семенович!  Собственники СНТ Спектр, Квант, Причал с 

глубоким признанием отмечают ваш огромный вклад в развитие Новой Москвы.  Но 

хотелось бы обратить Ваше внимание, что за нашим обращением стоят интересы и судьбы 

сотен московских семей. И отдельные наши проблемные вопросы без поддержки 

Правительства Москвы нам не решить: 

- с осени 2017г. стремительно понижается уровень подземных вод в нашем районе. 

Как следствие катастрофически понижается  уровень воды в пожарных водоемах и в 

питьевых колодцах садоводов. Прошлой зимой были прецеденты полного осушения 

питьевых колодцев, тогда как порядка 15-20% садоводов проживают на своих участках 

круглогодично. 

- При трафике дорожного движения до 2000 машин в сутки по дороге д.Пучково – 

СНТ Спектр, Квант, Причал, дорожное полотно имеет ширину  всего 4,2-4,4 м и не 

оборудована дорожными знаками. Ежегодно отмечаются  случаи, когда на указанной 

дороге машины слетают в кювет, особенно в зимний период, в т.ч. и спецтехника. Кроме 

того, эта же дорога на отрезке 800м, в месте пересечения с  СНТ Спектр, Квант, Причал 

вообще имеет ширину дорожного полотна 3,4 м, при наличии 27 перекрестков и 

отсутствии пешеходных тротуаров.  

Наше коллективное письмо ориентировано на то, чтобы за «статьями Закона» была 

услышана просьба простых москвичей. И если у Правительства Москвы есть решение 

оказывать поддержку садовым товариществам, то объективно просим оказать нам   такую 

помощь.  

На основании изложенного, просим Вас признать территорию СНТ «Спектр», 

«Квант», «Причал» ( Первомайское поселение) объективно социально значимой и оказать 

поддержку по вопросам водоснабжения, безопасности дорожного движения, 

благоустройства пересыхающего пожарного водоема. 

С уважением Собственники СНТ «Спектр», «Квант», «Причал». 

Далее подписи…… 

 


